

# D'où vient l'eau du robinet ?

En créant une nouvelle réserve d'eau potable de 1 400 m<sup>3</sup>, le Syndicat des eaux de Gâtine peaufine son maillage du territoire. Et assure le transport de l'eau dans des conditions optimums.

Mise en service à l'été dernier, la toute nouvelle bâche de stockage d'eau potable de Parthenay a été officiellement inaugurée ce vendredi 22 mars 2024. Un temps fort pour le Syndicat est-eaux de Gâtine (SMEG) qui œuvre depuis des années pour assurer la meilleure distribution d'eau potable possible dans toutes les communes qu'elle dessert.

« Cette bâche qui peut contenir 1 400 m<sup>3</sup> d'eau potable vient compléter l'ancienne, située à côté et qui date de 1982 », rapporte Philippe Albert, président duit Syndicat. « Avec cette nouvelle réserve, la pression d'eau au robinet a été nettement améliorée, notamment dans le secteur de Châtillon-sur-Thouet. »

Dans cette commune, deux entreprises sont plus particulièrement gourmandes en eau potable : la Cavelb d'un côté et, de l'autre, la Blanchisserie de l'Adapei localisée sur la RN 149, à la sortie de Parthenay en direction de Bressuire.

Deux millions de m<sup>3</sup> d'eau potable traités à l'année

Au-delà de la simple distribution de l'eau, cette nouvelle bâche va faciliter aussi les travaux à effectuer sur l'ancienne construite en 1982 et qui contient 1 000 m<sup>3</sup> d'eau.

« Apparaissant, c'était impossible de les réaliser sans couper l'eau », explique Anne-Lise Verdi, maître d'œuvre de cette opération d'entretien, qui précise : « Il n'était pas possible de construire un château d'eau sur ce site. Il n'y avait pas l'espace suffisant. »

« Si nous avions dû le faire, nous l'aurions construit il y a de nombreuses années, en un lieu plus élevé... », ajoute Philippe Albert. Saint-Martin-sur-Fouilloux par exemple. « Un



La nouvelle réserve peut contenir 1 400 m<sup>3</sup> d'eau potable. Elle vient compléter l'ancienne qui en contient 1 000. Elles assurent l'eau du robinet pour Parthenay et les communes voisines et Mazières-en-Gâtine.

PHOTO : CO

château d'eau existe déjà à Mazières-en-Gâtine. »

Les deux réserves d'eau de la ZAC des Loges, connectées à un nouveau système de pompage permettent de traiter deux millions de m<sup>3</sup> d'eau potable à l'année.

« Un réservoir, c'est 12 heures d'autonomie en eau. » Le site peut pousser dans les canalisations jusqu'à « 5 000 m<sup>3</sup> par jour en moyenne l'hiver et 9 000 l'été ». Autant d'eau traitée en amont pour qu'elle

devienne potable. Elle est puisée dans le Cesbron et à la Touche-Poupart.

770 870,79 € ont été investis dans la construction de cette bâche. Sur cette enveloppe globale, 183 600 € parviennent de l'Agence de l'eau Loire Bretagne ; 154 336 € du Conseil départemental des Deux-Sèvres ; 172 906 € de la préfecture des Deux-Sèvres via la DSIL (Dotation de soutien à l'investissement local) et 260 028,79 € du Syndicat des eaux de

Gâtine. Eric MARTEAU

# 27 448

ABONNÉS

Le SMEG compte (chiffre 2022), 27 448 abonnés à l'eau potable. Le Syndicat transporte jusqu'aux compteurs quelque 3 750 415 m<sup>3</sup> d'eau via 2 007 km de réseaux et 21 réservoirs.

## A SAVOIR Un peu des eaux de Gâtine au Togo

Depuis 2018, le Syndicat des eaux de Gâtine (SMEG) vient en aide à des associations locales qui œuvrent pour l'arrivée de l'eau potable dans certaines contrées du Togo.

« Jusqu'à une période récente, explique Philippe Albert, président du Syndicat des eaux de Gâtine, nous versions des subventions à des associations. Aujourd'hui, par leur intermédiaire, nous finançons directement les projets sur place. »

L'enveloppe a été considérablement augmentée. Les chiffres des concrétisations depuis 2018 parlent d'eux-mêmes.

- Nombre de créations/réhabilitation de puits : 10
- Nombre de créations/réhabilitation de forages : 36
- Linéaire de canalisation (km) : 8,5
- Nombre de créations de bornes-fontaines : 29
- Nombre de constructions de château d'eau : deux.